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作为一个香港人，刚来济南的时候，觉得这是一个
传统的北方城市，人很朴实，也很保守。

我们是生产内衣的品牌，对这一点深有体会。这几
年，济南变化特别大，不仅是在城市面貌上，济南人的精
神面貌也跟之前有了很大不同。现在不光是年轻时尚的
女性，不少中年女性也越来越讲究生活品质，对于自己
内在美的要求也越来越高。

男人也跟之前不同了，原来我们觉得济南男人是有
些大男子主义，很保守，有时候爱人买内衣，他们都刻意
躲开。现在不一样了，他们开放多了，前两天情人节，有
男士到我们店里买内衣作为送给爱人的礼物，而在过
去，往往只是买束玫瑰花。

从买花到买内衣，这跟这些年人们的生活水平提
高，意识改变有很大的关系，济南人正在慢慢摆脱之前
保守的形象，越来越开放。

港澳委员 黄立仁

情人节男人开始

送爱人内衣了
济南人越来越开放了

前几年来济南的时候，真的觉得济南“参差不
齐”，城市建设、灯光照明、广告设计都非常混乱。
自从全运会后，济南的城市形象确实有了很大的改
变，包括很多北京、香港的朋友来到济南，都表示济
南这两年变化非常大，比之前干净整齐多了。

我老家在胶东，上世纪60年代在济南当兵，文革
后又在济南上了大学，1993年又在济南开办公司，我
对济南非常有感情。虽然我现在生活在美国，但是总
是想起当年济南马路边就是山，石头缝里冒水的日
子，那感觉非常好。那时，我们穿着塑料鞋就在大明
湖的马路边玩水，现在想起来都非常怀念。

所以，我建议济南下一步能够“退山退水”，让
马路边就是山，就是泉水，在这种环境里生活，非常
惬意。此外，建议咱们请世界著名的设计师为济南设
计几个地标性的建筑物，提升整个城市的形象，向国
际大都市迈进。

港澳委员 王培欣

住在美国心里想念

建议济南“退山退水”

我是一个“老济南”，咱济南最大的特色就是泉
水。前几年，咱济南建设不太行，不过这几年，济南
可以说是焕然一新。尤其是一些外地人，对这一点感
觉特别明显。我认识一些北京的老领导，看了《天下
泉城》、《名士济南》等几个宣传片后，都对我说：
“哎哟，济南的变化怎么这么大！”我一个朋友，原
来在青岛，以前来的时候都说“你们济南太一般”，
现在都觉得济南可和以前不一样了。

除了济南的泉水好，济南的建设也越来越好，咱
济南人也非常朴实、又诚恳又热情。赶上外地人在济
南问个路，不光热情地给人家指路，恨不得都带人家
去。作为一名济南人，我感到非常自豪。

不过咱们也应该看到，济南还有进一步提升的空
间，随着发展，济南肯定会越来越好。

委员 周生华

外地人问路，济南人

恨不得带人家去

我是从埃及赶回来的，坐飞机直航花了10多个小
时，现在那边的局势比较动荡……我在埃及已经工作
16年了，1995年留学到了那里，1997年注册了公司，
主要从事的是石材、物流生意，我现在还担任着中埃
华人联谊会常务副会长、济南海外华人学会副会长等
职务，虽然长期在国外工作生活，但是我的父母还在
济南，我的家还在济南。

每次回到济南都能感受到市容市貌变化，都能感
受到老百姓心态的变化。比方说，很早以前，我感觉
在济南做进出口贸易比较难，懂的人也少，而现在很
多济南的公司都办理了自主经营进出口权，我觉得济
南越来越国际化了。

现在我的家业都在外面，但是思乡之情断不了，
我的老家在章丘垛庄，我老感觉故土难离。现在我在
四五个国家都有投资，可以说90%以上的精力放在了
国外，但是近来受到国外不稳定形势的冲击，思来想
去，我觉得不能把鸡蛋都放在一个篮子里，今后也计
划将投资方向转向国内。

特邀顾问 王虎

我从埃及赶回

济南越来越国际化

济南给我感受最深的地方，就是市民的朴实和
诚恳，这是特别可贵的品质。除此之外，济南这两
年的变化特别大，我每一次过来都能感受到，尤其
是在保障性住房的建设方面，成绩比较突出，随着
城市面貌的改善，中低收入者的居住条件也在很大
程度上得到了提高。

当然，也有需要进一步改善的地方。我经常往
来济南和北京之间，对火车站或机场的感受也很
深。前一阵我来济南还专门跑到火车站实地查看了
一下，我发现比以前有所进步，但是济南火车站的
整体面貌跟济南省会城市的身份还不太相符。

港澳委员 王健雄

低收入者住房

大有改善

全运会召开以后，济南的城市面貌变化很大，
让我这个在济南生活了20多年的人感到很自豪。

现在济南整座城市都在改变，特别是奥体中
心、园博园、大明湖周边的拓展和建设，济南的变
化日新月异，城市变美了，我们生活在这个城市感
到非常惬意。城市的变化也带来了人们精神面貌的
变化，人们生活得越来越有自信了。前些天，我带
着外地来的朋友到趵突泉看花灯，他的第一印象是
“太好了”！这让我感到由衷的高兴。

我今年比较关注的是一些民生热点问题，现在
从中央到地方都在关注民生问题，对住房保障问题
的关注就是一个例子，国家的实力强了，也要让百
姓生活得更好。

委员 孙建军

济南人

越来越有自信了

我很喜欢济南这座城市，这里的人非常热情，
也非常有人情味。与广州、上海这些城市不同，济
南对自己的文化进行了保留，这让整个城市有了厚
重感。

我小时候就读过了《老残游记》，2003年当选
为济南市政协港澳委员后，才第一次到了济南，没
想到现实的济南和我印象中的济南是符合的。全运
会之后，济南的发展变化很大，城市一定要发展，
但是城市的发展也要保持合理节奏，要与市民的心
态符合。

作为澳门立法会议员，前几天我刚刚开完了
会，和其他二十几位委员一起逐字逐句地斟酌法律
条文。同样作为济南市政协的港澳委员，我很重视
这样的一个身份，除了其中一年因为生病请假，每
年大会开幕之前，都会准时飞回来参加会议，学校
也非常鼓励我们参政议政，而且在这里我还认识了
不少法律界的朋友，非常开心。

港澳委员 唐晓晴

澳门立法会议员

也很珍惜济南参政

从2003年起，我连续当了两届政协港澳委员，这
几年间济南的变化太大了，可以说是突飞猛进。

2003年我第一次来到济南，那时候我已经走遍除
了拉萨以外的所有省会城市，当时的济南太不符合省
会身份了，我的朋友们都知道有青岛，但是不知道有
济南。

全运会以后，济南的名气大了，对于棚户区的改
造，城市中心的改造都让城市面貌发生了巨大变化，
看到济南的发展，我也非常高兴。

除了城市的发展，济南还修了新大明湖，有时候
去看看感觉新区挺小，因为人太多了。公园应该拆掉
围墙，多建几个门儿，对老百姓免费开放，让大家更
多地亲近自然，放松心情，对老百姓来说是好事。

济南这几年

变化突飞猛进

我在济南生，在济南长，最让我印象深刻的就
是咱们济南的泉水，小时候，穿鞋走在石板路上，
水就从脚面上流过，现在路宽了，更干净了，我们
的城市也变漂亮了。

不过，路虽然宽了但是交通的拥堵还是个大问
题，之前我曾经提过降低公交卡押金的问题，因为
卡的成本没有30元这么多，后来押金降低到了10
元，这样就合理多了。

而公交的票价是我今年想关注的问题，票价是
否可以再适当降低一些，让更多的人选择乘坐公共
交通工具，这样开车的人少了，坐公交车的人多
了，道路就能相对顺畅一些。

委员 王勇进

道路再顺畅些

就更好了

去年10月15日，生活日报联合济南市委宣传

部、济南市文明办、济南市12345市民服务热线等

启动了“我爱泉城的N个理由”大型公益征集活

动，引起了广大市民的积极参与，共收到万余名市

民发来的征集理由2万余条，爱泉水、爱泉城、爱

这里朴实的人……一条条理由背后都是对这座城市

的赞美和祝福。

◎相关链接

“五朵金花报两会”，市民可以继续通过96709热
线、QQ群、微博、邮箱、博客等渠道托“五朵金花”给市
长捎话。

■热线电话:96709(全省市话收费)

■博客:http://blog.sina.com.cn/u/1931790311

■邮箱:shrb2011@163 .com

■QQ群:44210769

■微博:新浪微博(http://t.sina.com.cn/1931790311)五
朵金花报两会

众众微博(http://zz.dzwww.com/)五朵金花报两
会

齐鲁晚报网微博(http://tr.qlwb.com.cn/space.php?
uid=1689&do=wb&view=we)五朵金花报两会

这几种联络方式

都能找到“五朵金花”

2011年2月19日，是济南市政协委员们报到

的日子，部分委员风尘仆仆从四面八方赶到了

济南，他们有的是第一次来济南，有的是济南

的老朋友。在他们的眼中，这座城市的可爱之

处在哪里呢？他们爱济南的理由又是什么？

港澳委员

郑碧浩

本版稿件采写：记者 王蕾 王红妮 徐佳
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